

Editorial

Con el presente número 28, FERMENTUM se adentra en el recorrido hacia su décimo aniversario, es esta la segunda parte del noveno volumen. Queremos compartir con ustedes un alto en el camino, pues después de casi una década de tránsitos en la construcción de un espacio para el desarrollo de la investigación de las Ciencias Humanas y en particular de la Sociología y de la Antropología venezolanas, queremos informarles de los futuros cambios que se avecinan. Cambios que responden a la necesidad de adecuarnos a los nuevos tiempos y a las crecientes exigencias del quehacer científico y del quehacer comunicacional. Entre esos cambios destacaremos por ahora:

1- A partir del presente número fungirá como Director quién suscribe, teniendo como Comité Editorial en pleno, al mismísimo Grupo de Investigaciones en Socioantropología de la Ciudad (el GISAC de la ULA) quienes, de haber sido hasta ahora los editores promotores de la publicación, asumiremos en forma plena, directa y colectiva la responsabilidad de su edición.

2- Con este número estrenamos igualmente Coordinadora Administrativa, la Socióloga Amneris Guerrero, a quien le damos la bienvenida y le deseamos el mejor de los éxitos en la exigente responsabilidad que asume.

3- Favorecidos como fuimos en la evaluación del Registro Vene-

zolano de Publicaciones Científicas del CONICIT en el área de Ciencias Sociales, comenzaremos progresivamente a introducir transformaciones de carácter formal, destacaremos por ahora: la próxima creación de la versión electrónica de FERMENTUM, a fin de posicionarnos en el ciberespacio y crear la conexión en línea con la Revista. A su vez esto nos obligará a cambiar el formato de la misma, coincidiendo quizás con el número 30, el primero del décimo aniversario, deberemos pasar a un tamaño carta ya que de ese modo podremos unificar el diseño de la versión en papel y de la versión electrónica.

Estas son algunas de las primicias que deseamos compartir con ustedes por ahora, amables lectores, no son las únicas, por ejemplo el cambio de formato nos obligará a un cambio de diseño y aprovecharemos el mismo para replantearnos y consolidar una imagen comunicacional nueva, de esta y de otras transformaciones seguiremos compartiendo en los próximos números, habrán nuevas secciones y nuevas posibilidades, siempre en el ánimo de mejorar y de superar los logros ya alcanzados, para terminar y a propósito de los logros alcanzados y como nobleza obliga, no podemos concluir sin agradecer y sin reconocer la contribución de todas aquellas personas que con su dedicación, entrega y empeño han contribuido a hacer de FERMENTUM lo que es hoy en día, en primer lugar a nuestro coeditor fundador, tempranamente ido, Oswaldo Jiménez, su recuerdo y su impronta permanece y permanecerá por siempre, entre nosotros. A la Geógrafa Alejandra Ayala y a la Socióloga MariCarmen Pérez primera y segunda Coordinadoras Administrativas que con su tesonero esfuerzo permitieron recuperar y consolidar los éxitos alcanzados y finalmente, a la Doctora Carmen Teresa García Ramírez, una de las artífices principales de este esfuerzo mancomunado para concretar esta contribución al desarrollo de la investigación en Ciencias Sociales en Venezuela. Con vuestro ejemplo y con nuestro esfuerzo tendremos base firme para la institucionalización definitiva de la Revista Venezolana de Sociología y Antropología que, como prometimos en nuestro primer editorial, ha sido y será "promesa de una moliente seminal que germina prolificamente. Una iniciativa de iniciativas, un FERMENTUM" (mayo de 1991).

Oscar Aguilera

Director